
市区流浪狗究竟有多少？
虽然目前暂无具体统计数据，但
流浪狗引发的各种社会问题正
在逐渐显现。流浪狗惊吓甚至
侵袭路人的事情时有发生。近
日，记者在走访中发现，流浪狗
给城市管理带来诸多难题。

家住南洲花园的王月明老人
今年76岁，11月6日，他在回家途
中被流浪狗咬伤，现在小腿上还
有一条伤痕。“这只狗趴在乙单
元，它跟在我后面咬了一口。”提
起咬他的那只狗，王月明仍然心
有余悸。而更令他无奈的是，这
只狗无法确认主人。南洲花园小
区物业负责人朱晓虎表示：“狗带
出来主人不负责任，不拴绳，狗咬
人了，他就不承认，但是如果说我
们要喊警察，他又说是他的狗。”

记者在走访中发现，在城区
大型公共场所，主人一般都会将
狗拴绳牵着走，过马路时也会尽
量将宠物抱在手上快速通过路
口。而在乡镇或者村子内，狗则

大多不拴绳放养，自由穿梭在镇
村道路上。

市民刘女士前几天傍晚从
直溪镇母亲家返回时，就在村口
被几只从暗处窜出的流浪狗追
赶，险些摔倒，后在过往路人呵
斥下流浪狗才匆匆逃走。据附
近居民介绍，此处经常发生狗追
赶过路市民的情况，但是许多狗
其实是有主人的，不是流浪狗。
无独有偶，市民王先生反映说，
前几天晚上，他驾车从朱林返城
途中，因为夜色灯光问题产生视
觉偏差，差点撞到一只躺在马路
中间的大黄狗，让他冷汗淋漓。

流浪狗侵袭、咬伤行人，威
胁人们生命安全，它们还会妨碍
交通、破坏环境，且狗身上携带
多种寄生虫、病菌和病毒，如狂
犬病毒、弓形虫等是人畜共患
病，死于疾病的狗如果不能妥善
处理，不仅对环境造成危害，对
人自身健康也有潜在威胁。流
浪狗的存在，已经引起社会各方

人士关注，如何管理流浪狗，的
确令城市管理部门头疼。据统
计，今年金坛公安分局治安大队
已经收到流浪狗警情 891 起，这
些警情的主要难点就在于警方
到达现场将流浪狗捕捉后无法
找到一个集中处置的地方。

流浪狗问题已经是困扰着
现代城市发展不容回避的问题。
由不文明养狗所导致的伤人、扰
民等恶性事件和舆情，一再刺激
着人们的神经。文明养犬绝不
是件微不足道的小事、私事，它
体现着治理体系的“密度”，反映
着治理能力的“精度”。从细节
入手，精准发力，我们就能唤起
文明的共识，让每个社区和家庭
都能和谐相处。 李蕾

人物名片：虞亮，区环卫处餐厨垃圾管理办公室主任，2000
年加入中国共产党，先后在一线工勤岗、基层管理员、基层环卫
所长等岗位工作。

人物感言：没有不需要承担责任的工作，也没有不需要完成
任务的岗位。

虞亮（右三）现场指导餐厨废弃物分类工作

在部队，虞亮是个好兵；在环
卫处，虞亮是一颗好钉。

虞亮的初心，就是把平凡的
工作做好。11年来，他始终坚持
以推进“变废为宝”为使命，强化

餐厨垃圾管理，呵护群众“舌尖上
的安全”。

精细管理 “流程”说话
“不对，你程序对，但时间不

对，要车来了之后你再把餐厨垃

圾桶拿出去，不能长时间在外面
等车，因为餐废专用桶长时间在
室外影响市容，而且非常容易被
别人误投，有人走过去扔个东西
在里面，就混装了，后期处理起来
就麻烦了。”上午8点半，虞亮刚到
办公室，就接到区城管行政执法
大队一中队长打来的电话，称有
一饭店门口摆放着收集餐厨垃圾
的专用桶。放下电话，虞亮立刻
带好文件资料赶往现场。现场了
解情况后，虞亮发现，是该饭店没
有预算好收运车上门时间，现场
沟通时，店铺负责人有些不理解，
烦躁地说：“就算有乱投，二次分
拣也会挑出来。”

“餐厨垃圾变成有机肥，如果
每个流程总是依赖下一个工序，
那整个管理关口后置的结果就是
竹篮打水一场空，我们需要保证
最终的效率。”随后，虞亮从整个
餐厨垃圾收储处理程序角度详细
向店家剖析了流程运作的注意
点，并来到饭店后厨间，手把手讲
解如何规范化登记、垃圾桶清洗
运送等情况，在场者无不惊叹，餐
厨垃圾收运工作确实是细中有
细。

“说到”之前 就要“做到”
“我不太会承诺，比如‘我会

明天什么时间到现场’之类的话，
因为我也不知道明天会不会有餐

废产生单位过来签餐厨垃圾收运
协议、咨询相关问题，会不会临时
有事情，但是我会把所有需要做
的工作编排好，和当事人约好，确
保到了现场可以即刻处理问题。”
虞亮经常调侃，一个人就是一支
队伍，各项工作任务在时间上的
安排绝对是严丝合缝，因为信息
一旦不对称，可能一上午本该去
的三个现场，就不能去了。

在城区新天地广场，已有 80
多家餐饮店铺签订了餐厨废弃
物收运协议，在新的商业餐饮集
中区构建餐厨垃圾收运体系，这
是虞亮近期工作的重点。立冬
的上午，冷风呼呼，收运点刚好
在巷口，大风、飞旋的梧桐叶把
虞亮眼睛刮得睁不开。在现场
检查中，他挨个打开餐厨垃圾
桶，眼、鼻、手齐用，仔细检查餐
厨废弃物是否单独存放、收集桶
是否整洁和废弃油脂产生收运
等情况，并在资料文件上进行详
细标记，以备下次查验相关整改
情况。

初心不变 善作善成
“餐厨废弃物的管理，我们要

求餐饮负责人交给有资质的单位
进行系统化、无害化处理，但是执
法是具有滞后性的，白天收餐厨
垃圾或者是地沟油的很少出现，
一般都是夜晚，所以我们要加强
晚上的管控，防止餐厨垃圾、地沟
油流入市场，被不法人员利用。”
夜幕降临，虞亮的工作还在继续，
不提前通知、不打招呼的夜间突
击检查，虞亮和执法队员一起，直
击现场，力争让非法人员无处遁
形。

“下一步，我们会在日常巡查
基础上，有效利用‘双随机’检查、
联合集中整治等模式，集中管理，
精准发力，不断提高餐厨废弃物
精细化管理水平。”当前，我区纳
入餐厨废弃物一体化收运的产生
单位已达300多家，每天收运处置
量达 25吨到 30吨，很难想象，这
样的重任是由虞亮一个人负责
的。对他而言，能够坚守岗位，就
是党员担当。 徐欢 文/摄
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本报讯 11月11日上午9
时左右，金坛公安分局刑警大
队接到来自山东的一条失踪人
口协查，希望金坛公安能够帮
助他们在金坛辖区内寻找一名
叫党某刚的年轻男子。

经了解，陕西男子党某刚
2018 年向家人自称去山东打
工，之后便频繁以生病、朋友周
转等理由向家中要钱，再后来
更是直接音讯全无。家人担心
其误入传销组织，其父党某昌
在山东寻人无果后，无奈之下
只好报警求助，当地公安机关
调查发现了党某刚在金坛的活
动轨迹，遂向金坛公安分局刑
警大队发出了协查请求。

为了帮助忧心如焚的老
人，金坛公安分局刑警大队了
解情况后，迅速开展活动轨迹
研判，通过一系列追踪手段，于

11日下午2时在金坛区直溪镇
一家公司找到了与家人失联一
年多的党某刚。经民警耐心沟
通，党某刚说出了自己失联的
隐情——因为拖欠网贷，不愿
向家人坦白，于是出于逃避心
理选择外出打工，多次向家里
要钱也是为了偿还贷款。民警
动之以情、晓之以理，告知其网
贷风险，并转达了其家人的担
忧之情，最终党某刚表示自己
以后将不再逃避，踏实工作，并
主动与父亲党某昌联系报平
安。

为了感谢金坛公安分局刑
警大队帮助其寻回儿子，党某
昌特意从陕西老家赶来，并定
制了一面锦旗送给刑警大队全
体民警，锦旗上书：“人民卫士，
一心为民。”

邵桢 虞雪娇

虞亮：推进“变废为宝” 呵护“舌尖安全”

一通电话 安抚失联亲属心
一面锦旗 联结两地警民情

本报讯 日前，市住房公积
金管理中心、市不动产登记交易中
心联合下发了《关于取消二手房评
估报告和实施抵押登记电子化办
理及简化抵押登记材料的通知》，
通过数据共享、电子化办理等方
式，取消了二手房公积金贷款申请
办理的部分材料，进一步优化公积
金贷款抵押流程，实现群众多省
钱、少跑腿。

记者从常州市住房公积金管
理中心金坛分中心获悉，该项业务
将于 11 月 21 日实施。业务实施
后，职工在办理公积金贷款时，可
以享受多重实惠。

职工在办理二手房公积金贷

款、办理不动产抵押权登记时，将
不再需要提供由评估公司出具的

《评估报告》或《作价协议》，取而代
之的是由抵押人（借款职工）与抵
押权人（担保公司）在《抵押合同》
中以合同条款的形式书面约定抵
押物价值。抵押物价值原则上为
合同价、契税价中最低值，且不得
高于周边二手房近 1年成交均价
的一定比例。若出现抵押人和抵
押权人对房屋价值认定不一致的
情况，可由双方认可的第三方评估
机构予以价值评估，评估费用由抵
押权人承担。据此，贷款职工可节
约评估费用 800元/套，预计全年
可为贷款职工节省支出 600万元

以上。
当前，通过引入市不动产登记

交易中心的“融E办”服务，市民可
以实现登记证明材料电子化、抵押
权登记和抵押权注销登记网上办
理。对于贷款职工来讲，今后公积
金贷款还清后，办理不动产抵押权
注销时，不再需要自己办理，将全
程由担保公司免费办理，既省钱又
省事。

此次业务流程精简中，抵押登
记《委托书》版式由一人一表改为
一户一表，即一个委托事项（多人
共签）一张委托书格式，精简合并
材料，减少职工签字。

徐欢 徐峰

本报讯 今年以来，金坛
港华燃气有限公司牢抓用户安
全不松懈，在提高燃气具安全
方面下狠劲。据统计，2019年
我区仍有管道天然气类无熄火
保护燃气具2836台，不安全胶
管 735 根，三年未能入户检查
4043户。

针对此类情况，区住建局
燃气管理处与金坛港华、街道
办、社区居委会通力协作，对三
类存在安全隐患的情况进行联
合整治。特别是针对无熄火保
护的燃气具方面，金坛港华采
取人工免费拆装燃气具、燃气

具价格配套优惠、事故警示宣
传等多种方式推进整改。截至
目前，已更换无熄火保护燃气
具1445台、不安全胶管536根，
完成三年未能入户用户检查
2033户，整改工作取得初步成
效。

下一步，区住建局燃气管
理处和金坛港华燃气有限公司
将继续联合推进燃气具整治工
作，保障管道天然气用户用气
安全。 刘妍 孙婷

常州市住房公积金管理中心金坛分中心：

贷款流程减化 多省钱少跑腿

我区不安全燃气具整改初见成效

文明养狗：不拴绳的狗 绳子去哪了？


